URSS - Comunistas

Aumentan contradicciones internas en el PCUS por Miguel Lozano

Moscú, 25 junio (PL). Las elecciones este mes para presidente de Rusia aceleraron las contradicciones internas del Partido Comunista de Rusia (PCR), un sector del cual demandó la salida de su principal dirigente, Ivan Polozkov.

Líderes de 11 organizaciones regionales de Siberia dieron a conocer la vispera una declaración que acusa a la dirección de la agrupación de apartarse de los lineamientos del XXVIII Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS).

El llamado a los miembros del comité central del PCR, firmado por representantes del Partido en Buriatia, Tova, Altal, Krasnuyarsk, Irkulsk, Kemerovo, Omsk, Novosivirsr, Tumsr, Tiumen y Chita, crítica también a la dirección del PCUS y del estado por llevar adelante una política antipopular.

Según una versión divulgada por la agencia oficial de noticias TASS, el documento acusa a un pequeño grupo de guiar el estado y el partido ignorando la constitución de la URSS y las leyes soviéticas y de traicionar los objetivos iniciales de la perestroika (restructuración) iniciaba en 1985.

Las 11 organizaciones siberianas demandan una reunión inmediata del Comité Central del Partido Comunista de Rusia para discutir la situación política del país y piden un congreso extraordinario para adoptar un programa y reglamentos de esa agrupación.

Vladimir mindolin, primer secretario del PCR en novosivirsk, precisó a la agencia de información novosti que la exigencia de renuncia de Polozkuv obedece a la derrota sufrida por los comunistas en los pasados comicios en que fue elegido presidente Boris Eltsin, apoyado por el anticomunista Movimiento Rusia Democrática.

Según opinión de minvolin, en las condiciones actuales el lider del Partido debe ser flexible y audaz. Las nuevas taréas exigen nuevas personas, puntualizó.

La virtual rebelión de los comunidas siberianos se une a las demandas de otros dos sectores del partido, plataforma marxista e iniciativa comunista, de convocar este año el XXIX Congreso del PCOS, en abierta controntación con la dirección del Partido.

Plataforma marxista - autodeclarada opuesta a los conservadores y a la denominada ala Liberal Burguesa del PCUS - emitió su propuesta la semana pasada.

La declaración al respecto publicada en "Glasnost" acusa al secretario general del PCUS y presidente del país, Mijail Gorbachov, de contradecir su declarada fidelidad a la opción socialista con una acción encaminada -dice- a destruir la propiedad social.

El filósofo Richard Rosolapov, ideólogo del sector fundamentalista conocido por iniciativa comunista, anunció para los próximos días 29 y 30 una reunión de esa tendencia para analizar su táctica frente a la dirección estatal y del partido.

Kosolapov, ex director de la revista kumunisi, reprocha a los líderes del país y del PCUS que defiendan los intereses de los propietarios y especuladores y aboga por devolver el poder político a los trabajadores, según ha manifestado.

Los partidarios de la iniciativa comunista se proponen en su reunión de este mes analizar también un proyecto de nuevo programa del PCUS, en oposición al borrador en preparación por una comisión oficial, que kosolhpov calificó de documento liberal-burgués.

Nicaragua acosada por drogas y lavado de dólares.

Managua, 23 de junio (XINHUA). Existen "bastantes claros" indicios de que se está utilizando Nicaragua para el traslado de drogas y el lavado de dólares, según el análisis realizado por expertos antidrogas norteamericanos y miembros de la Comisión Antidroga de la Asamblea Nacional de Nicaragua.

"Desafortunadamente existen evidencias de que Nicaragua se está utilizando como puente para el traslado de narcóticos de sur a norte". Afirmó Federico Villareal, agente especial de la División Antidroga de Estados Unidos (DEA). Quién vino a Nicaragua para participar en un seminario jurídico antidroga, organizado por la procuraduría de Nicaragua.

Villareal con veinte años de combatir el narcotráfico. Indicó que no se puede dudar que los carteles colombianos están utilizando las rutas del mar caribe. Y entre estas las de la costa atlántica de Nicaragua.

Reveló que el mes pasado, junto a las autoridades policiales realizó una misión de reconocimiento por el puerto nicaragüense de Bluefields y Corn Island para investigar el aumento de trasiego de drogas en esa zona.

Por su parte, Jorge Ríos Fiscal Especial del Departamento de Justicia de Estados Unidos, quien también participó en el seminario antinarcótico, reveló que hay evidencias bastantes claras de que los narcotraficantes están "lavando dólares" a traves del sistema bancario nicaragüense.

Jorge Ríos explicó que "en las instituciones bancarias nicaragüenses están circulando grandes cantidades de dólares en billetes de baja denominación. Y esto es un signo inequívoco de lavado de dólares".

Entanto, el coordinador de la Comisión Antidrogas de la Asamblea Nacional de Nicaragua Iván Madriz, quien junto con otros miembros de la comisión realizó un recorrido por la zona atlántica del país. Señaló que "hemos recogido informes de que puede haber lugares de depósito de cocaína en el sector de la costa atlántica y si fuera cierto, entraríamos a una etapa muy peligrosa del problema".

Señaló que meses atrás. Ya se sospechaba que por esa zona alejada de Managua, pasaba la droga que entraba a territorio costarricense, pero las evidencias ahora son más fuertes y constantes.

El diputado sostuvo que el país aún no tiene una conciencia del peligro que amenaza a la juventud y niñez en general. "Tengo la sensación de que nuestro pueblo y gobierno no están conscientes del narcotráfico", comentó.

Madriz sugirió al gobierno crear "una fuerza especial antidrogas, compuesta por hombres entrenados en Estados Unidos" para vigilar la zona atlántica del país.

Regresan a Cuba tres personas secuestradas

La Habana, 23 de junio (XINHUA). Regresaron hoy a esta capital tres personas tomadas como rehenes por cinco elementos hostiles a la revolución cubana al secuestrar el sábado una embarcación turística hasta a los Estados Unidos, informó Prensa Latina.

Los cinco elementos armados secuestraron la nave veneciana-V en el embarcadero de la ciudad de Guanabo, a unos 200 kilómetros al este de aquí. Tomando a los canadienses lves Meunier y Marc Cote y al cubano Rodoboldo Barroso Brizuela como rehenes y obligando a la tripulación a dirigir hacia Estados Unidos.

Según los testimonios de estas tres personas, quienes volvieron esta mañana aquí a bordo de un buque de superficie de las tropas guardafronteras del Ministerio del Interior. Los secuestradores arrojaron al mar al patrón y dos tripulantes del barco veneciana-V cuando este se había alejado unos 800 metros de la costa.

Al enterarse de inmediato del secuestro, las autoridades cubanas enviaron dos unidades de

patrullaje para rodear la embarcación secuestra-

Pero las dos unidades de patrullaje no tomaron ninguna acción a fin de evitar poner en peligro la vida de los tres rehenes, así como de una mujer y dos niños que acompañaban a los cinco secuestradores armados.

La veneciana-V fue escoltada por las dos unidades de patrullaje hacia aguas internacionales, donde guardacostas de Estados Unidos la interceptaron y dieron seguridad a las unidades cubanas de que preservarían la vida de los rehenes.

En los Estados Unidos, las autoridades locales ofrecieron a los dos canadienses la posibilidad de regresar a su país por vía aérea, pero ellos rechazaron la oferta y decidieron regresar a Cuba junto con el cubano Barroso en gesto de solidaridad humana.

El canadiense Marc Cote dijo que por las conversaciones de los secuestradores pudo entender que ellos son ex presos cubanos por delitos comunes.